
 

STARTUP300 AG - physische HV am 22.10.2020 - Tabakfabrik - Linz, Österreich 
 
 
Parken bequem, aber gebührenpflichtig am Parkplatz im Innenhof der Tabakfabrik. Nach 
Nachfrage durfte ich den Tesla kostenlos laden. Vielen Dank! Bezahlt wird über Eingabe des 
Kennzeichen in der historischen Telefonzelle. ;) (Foto - Eingang “P”) 
 
Um 14h findet sich der harte Kern unserer internationalen Community zusammen und es 
findet sofort herzlicher Austausch statt. Man vermisst die regelmäßigen Treffen bei 
physischen HVs im Corona Jahr sehr. Endlich wieder ein pyhsisches Zusammentreffen! 
 
Auch mit dem Vorstand/Aufsichtsrat findet schon im Vorfeld persönlicher Austausch mit den 
Aktionären statt. Michael Eisler, selbst Tesla-Fahrer verfolge nicht nur meine 
Investmenttalks Videos/Berichte , sondern auch Videos auf meinem allgemeinen Channel, 
http://youtube.com/bernhardhummel . Vielen Dank für den Austausch! 
 
Um 14h Eröffnung der HV durch Aufsichtsratsvorsitzenden Michael Altrichter 
 
Begrüßung, übliche Formalien und Bericht über das Geschäftsjahr. 
 
In weiterer Folge begrüßt CEO Michael Eisler alle anwesenden Aktionäre, er hoffe auch 
das Lunchpaket käme bei den Aktionären, wie auch in meinem Bericht als gute Lösung an.. 
;) (Siehe Fotos) 
 
Das letzte Geschäftsjahr sei sehr ereignisreich gewesen und hätte viele Veränderungen 
gehabt. Man habe 4 Tochtergesellschaften verschmolzen, was viel Aufwand gewesen sei, 
aber entsprechende Verschlankung und wohl auch langfristige Einsparungen/Synergien mit 
sich bringe. 
 
Man habe die Conda GmbH im Juli 2019 zu 100% übernommen, also auch „The Mented“ zu 
100% im November. 
 
Durch die Verschmelzungen gab es starke Veränderungen im Finanzbericht. Operatives 
Ergebnis nach Steuern -1,381MEUR Verlust!!! Verschmelzungsverlust JFDI GmbH 
(Pioneers) - 3,584 MEUR 
 
Eigenkapital 6,245 MEUR (67,92%) 
 
Man habe entsprechende Maßnahmen auf Grund der schlechten Ergebnisse sofort ergriffen.  
 

● Die Business-Unit Pioneers Events wurde mit Juli 2019 nach erheblichen Verlust 
eingestellt, sowie das Event-Angebot von Startup Live um mehr als 50% reduziert. 

● Weitreichende Umstrukturierungen in den Business Units wurden eingeleitet 
● Bei CONDA wurde in den Ausbau der Software investiert, um das Geschäftsfeld 

White-Label Kunden aufzubauen und eine Franchise-Kooperation in Serbien wurde 
initiiert. Kunden seien zb das rote Kreuz, div. Unis ua. 

● Personal konnte im Bereich Pioneers Events und durch die Konsolidierung und 
Verschmelzungen insbesondere im administrativen Bereich reduziert werden. 

http://youtube.com/bernhardhummel


 

● Am Markt wurde die Dachmarke zero21 positioniert um Synergien der Gruppe zu 
verdeutlichen. 

● DIe Business Units Crowd-Funding (CONDA Österreich) und Förderberatung (The 
Minted) wurden Ende 2019 als zero21 Funding Team zusammengeführt (und 2020 
nun auch verschmolzen) 

 
Ausblick: 
 
Positive EBT und EBITDA von 267 TEUR nach 3. Quartal 2020 nach -1,735 MEUR im 
Vorjahreszeitraum. (siehe Fotos) 

 
 
 
Genauere Zahlen bitte ich wie immer übersichtlich (und geprüft) dem Geschäftsbericht zu 
entnehmen: https://startup300.at/investor-relations/  
 
STARTUP-BETEILIGUNGEN 
 

● 28 Start-Up Beteiligungen aktuell 
● Fair value zum 31.12.2019 rd 3 MEUR 
● 3. exit im März 2020 mit refurbed mit einem Erlös von 487 TEUR nach hokify (2019) 

und checkyeti (2018) 
● Fair value zum 31.8.2929 rd. 2,8 MEUR auf Basis der letzten Bewertungen bei 

Finanzierungsrunden 
● Beteiligung an capital300 Fonds im Ausmaß von 5% mit einem potentiellen Erlös von 

bis zu 3 MEUR 

https://startup300.at/investor-relations/


 

 
 
TOP 10 STARTUP-BETEILIGUNGEN 
 
Nach Genehmigung durch Michael (CEO) erlaube ich mir ein exklusives Foto dieser Folie 
hochzuladen: 

 
 
 
Weitere Tagesordnungspunkte (bitte den Unterlagen entnehmen 
https://startup300.at/investor-relations/ ) 
 
Verzicht der Vergütung durch den Aufsichtsrat 2019! Daher keine Beschlussfassung zu 
diesem Tagesordnungspunkt nötig. 
 
Anwesenheit: 17 Aktionäre im Raum, mit Vertretung 26 anwesend.  
 
Wortmeldungen 
 
Aktionärskollege Berthold Berger ergreift als erster umfangreich das Wort und erfragt viele 
interessante Informationen zum Unternehmen. 
Vermieter der Tabakfabrik ist die Stadt Linz. Für Strada del Startup gibt es ein eigenes 
Geschäftsmodell in einer Kooperation. 
 
Weitere Wortmeldungen, Abstimmung, alles angenommen. 
 

https://startup300.at/investor-relations/


 

Weiterer Austausch in unserer Community. 
 
 
— 
 
📌 Einen Blog mit den Berichten weiterer Hauptversammlungen gibt es ab sofort hier: 
https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/   
 
Disclaimer: Alles ohne Gewähr, aber nach bestem Gewissen. Keine Anlageempfehlung, nur Austausch unter Privatanlegern. 
Ich bin an dem Unternehmen beteiligt. Freue mich auf Austausch!!!  
 
 
 

 
 

https://bernhardhummel.at/hauptversammlungen/


 

 
 

 



 

 

 

 



 

 

 
 



 

 

 
 



 

 

 

 


